

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Staatsministerium

[urn:nbn:de:bsz:31-189963](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-189963)

Staatsministerium.

Seine Königliche Hoheit

der Großherzog

führen in Höchsteigener Person den Vorsitz.

Dem Staatsministerium steht zu:

die Ausübung der obersten Regierungs- und Souveränitätsrechte, soweit solche nicht den einzelnen Ministerien oder anderen Behörden übertragen sind.

Als oberster entscheidender Behörde sind demselben zugewiesen:

- 1) Rekurse gegen Entscheidungen der Ministerien:
 - a. bei Beschwerden über Kränkung verfassungsmäßiger Rechte;
 - b. wenn ein Ministerium zuerst oder aber gegen die Anträge und Erkenntnisse aller Stellen, welche vor ihm erkannt und verfügt haben, entschieden hat;
- 2) die Entscheidung über die Frage, ob Jemand gezwungen werden soll, sein Eigenthum oder andere Rechte nach vorgängiger Entschädigung zu öffentlichen Zwecken abzugeben.

Der Präsident des Staatsministeriums ist ermächtigt, zur Theilnahme an den Berathungen über Rekurse, Gesetz- und Verordnungsentwürfe und über sonstige wichtigere Sachen die vorsitzenden Rätthe und Abtheilungsvorstände der Ministerien zu den Sitzungen des Staatsministeriums zu berufen. Außerdem können in dazu geeigneten Fällen die Vorstände der Zentralmittelstellen und der Oberstaatsanwalt in Angelegenheiten ihres Verwaltungskreises zu den Berathungen des Staatsministeriums beigezogen werden.

Präsident:

Arthur v. Brauer, Staatsminister und Minister des Großherzoglichen Hauses und der auswärtigen Angelegenheiten, Exc., Bevollmächtigter zum Bundesrathe des Reichs, Ordenskanzler. I. - Ⓢ B1. - Ⓢ 1 m d gold Kette. - Ⓢ 3h m Schw. - (x) - (m) - PRA1 m C. - PRA1. - (cc) - BBA1. - BM1. - SA1 m d gold Stern. - WF1. - MWK3. - SWF1. - OJ Ehren-Großkreuz. - LKA1. - G gold Med. - PsSL2. - RWA. - RA2. - SM1 m d Kette. - SiamG1. - TM1.

Mitglieder:

- Dr. Adolf Buchenberger, Minister der Finanzen, Exc.
S. u.
- Dr. Karl Schenkel, Geh. Rath I. Kl., Exc., Präsident des Ministeriums des Innern. S. u.
- Alexander Frhr. v. Dusch, Staatsrath, Präsident des Ministeriums der Justiz, des Kultus und Unterrichts.
S. u.
- Dr. Richard Reinhard, Staatsrath, Domänendirector.
S. u.

Kanzlei:

Die Kanzleigeschäfte werden vom Kanzleipersonal des Ministeriums des Großh. Hauses und der auswärtigen Angelegenheiten besorgt.

Kompetenz-Gerichtshof.

Der Kompetenz-Gerichtshof hat die Entscheidung von Streitigkeiten zwischen den bürgerlichen Gerichten und den Verwaltungsgerichten oder Verwaltungsbehörden über die Zulässigkeit des Rechtswegs (Kompetenzkonflikte).

Derselbe entscheidet auch über Nichtigkeitsbeschwerden gegen Erkenntnisse des Verwaltungs-Gerichtshofs wegen Unzuständigkeit oder Gewaltsüberschreitung.

Vorsitzender:

Ferdinand Lewald, Geh. Rath II. Kl., Präsident des
Verwaltungsgerichtshofs. S. u.

Mitglieder aus der Zahl der Oberlandesgerichtsräthe:

| | | |
|------------------------|--------------------|-------|
| Oberlandesgerichtsrath | Dr. Otto Kern. | S. u. |
| " | Dr. Karl Eller. | S. u. |
| " | Otto Walli. | S. u. |
| " | Martin Fleuchaus. | S. u. |
| " | Hermann Buch. | S. u. |
| " | Rudolf v. Wolbeck. | S. u. |
| " | Emil Hauger. | S. u. |
| " | Franz Grimm. | S. u. |

Mitglieder aus der Zahl der höheren Verwaltungs-
beamten:

| | | |
|----------------------|-------------------------|---------------|
| Geh. Rath II. Kl. | Eugen Zittel. | S. u. |
| Ministerialdirektor, | Geh. Rath II. Kl. | Eugen Becker. |
| | | S. u. |
| Ministerialdirektor, | Geh. Rath II. Kl. | Karl Heil. |
| Landeskommissär, | Geh. Oberregierungsrath | Otto Braun. |
| | | S. u. |

Disziplinarhof.

Der Disziplinarhof entscheidet über die Verhängung der Disziplinarstrafen der Strafverletzung und der Dienstentlassung über landesherrlich angestellte nicht richterliche Beamte.

Vorsitzender:

Eduard Engelhorn, Geh. Rath II. Kl., Direktor des Verwaltungshofs. S. u.

Weitere Mitglieder:

Karl Voës, Senatspräsident beim Oberlandesgericht. S. u.

Dr. Emil Dörner, Landgerichtspräsident. S. u.

Ludwig Schember, Landgerichtspräsident in Heidelberg.
S. u.

Friedrich Weizel, Landgerichtsdirektor. S. u.

Ludwig Dürr, Landgerichtsdirektor. S. u.

Eugen Zittel, Geh. Rath II. Kl. S. u.

Karl Heil, Geh. Rath II. Kl., Ministerialdirektor. S. u.

Hugo Schneider, Geh. Rath III. Kl., Vorstand der Rechnungsabtheilung der Generaldirektion der Staatseisenbahnen. S. u.

Stellvertreter im Vorsitz:

Ludwig Schember, Landgerichtspräsident in Heidelberg.
S. u.

Stellvertretende Mitglieder:

Gustav Christ, Landgerichtspräsident in Mannheim. S. u.

Otto Walli, Oberlandesgerichtsrath. S. u.

Dr. Karl Schenkel, Geh. Rath I. Kl., Exc., Präsident des Ministeriums des Innern. S. u.

Adolf Frhr. Marschall v. Bieberstein, Geh. Rath II. Kl. S. u.